

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un trimestre.	6 Rs.
Seis meses.	11 Rs.
Números sueltos.	4 Cs.
Remitidos y anuncios particulares, á precios convencionales.	



REVISTA OLOTENSE.

SEMANARIO DE CIENCIAS, ARTES, AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO.

ADMINISTRACION: Imprenta de JUAN BONET, calle Mayor núm 3, en donde se dirigirá toda la correspondencia.

Seccion doctrinal.

INTERESES MATERIALES

DE OLOT Y SU COMARCA.

V.

*Inter duos litigantes
tercius gaudet.*

El antiguo proverbio ó refran, como quiera llamársele, que nos sirve de tema para este escrito, podrá encerrar todo el carácter absoluto de verdad que se quiera; pero nosotros no podemos concedérselo porque la triste experiencia nos ha demostrado y sigue demostrándonos, cada día, todo lo contrario con lo que en esta comarca sucede. Ya hemos dicho antes el estado deplorable en que se encuentra por falta de vías de comunicacion; hemos espuesto tambien los elementos con que cuenta y los motivos y causas porque no recuperamos la importancia que hemos tenido y que por la riqueza de nuestro suelo nos pertenece.

Hoy nos proponemos, pues, demostrar que *por demasiado que se nos quiere, se nos mata*. Desde el día en que empezó nuestra decadencia, se estableció una especie de lucha, para atraernos á sus respectivas casas, entre nuestros vecinos de Gerona y Vich; así es que, apenas se ha hecho alguna gestion para salir del círculo en que estamos reducidos, por medio de una carretera, tramvia ó ferrocarril, si este debia aproximarnos á Gerona, Vich se ha opuesto, sino directamente de un modo indirecto, presen-

tándonos un plan de mayores ventajas; y lo mismo ha sucedido con Gerona, si el proyecto contrariaba sus miras; pero si como se dice vulgarmente hemos querido escaparnos por la tan gente dando de lado á unos y á otros, entonces es cuando hemos podido ver la oposicion abierta, fuerte y tenaz de ambas poblaciones. Esto pareceria extraño y quizá caviloso si no tuviéramos hechos que nos lo comprobarán. Para probar que Gerona hace la oposicion á la carretera de Vich, no hay mas que acudir á las oficinas del Gobierno de Provincia y se hallarán tres proyectos acabados, uno por *Tarafa*, otro por *S. Miguel de Falgás*, y otro por la *Collada de Bracons*, sin que nuestra Inmortal *madrastra* haya hecho gestion alguna para que se realizare alguno.

Para probar la oposicion indirecta de Vich, no hay mas que reparar el día que han venido á proponernos su carretera que ha sido.... cuando teníamos infinidad de trabajos hechos por la de Sta. Coloma á S. Juan de las Abadesas. Y últimamente en el fracaso del proyecto de ferrocarril del Sr. Oriol y Bernadet, se ve probadísima la mano de las dos poblaciones. Es tanto lo que se nos quiere por parte de esas poblaciones, que no perdonan medio para no perdernos de vista. Gerona sentiria tanto verse privada de nuestras visitas y seria tanto su disgusto de privarnos el placer de atravesar sus anchas, limpias y elegantes calles y la delicia de gozar de la vista

No se sirven suscripciones ni se insertan remitidos ni anuncios que no esté adelantado su importe.

Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

de los hermosos y fragantes jardines que dan al Oñá, que ha hecho sacrificios y medios hasta perjudicando á la empresa de los ferro-carriles de muchos miles de duros anuales, con tal que este no hiciera estacion en el *Pont Major*.

Vich por su parte no ha dejado de darnos pruebas que no le disgustaria visitáramos la plaza *dels Màrtirs*; pero su plan lo concibe el mas obtuso entendimiento viendo que se nos propone la construccion de una carretera difícil y costosa y no un ferrocarril, sencillo y barato como podria hacerse. La ocasion la presentan calva, y Vich ha tenido ya esta ocasion cuando era Capitan General de Cataluña el Exmo. Sr. Marques de Novaliches: si en aquella época en lugar de la negligencia y abandono con que miraron los vicenses esta gran mejora, la hubieran secundado, hace años que ambas poblaciones estarian unidas: pero ellos creyeron que Olot ó sus habitantes irian siempre montados en asnos y que serian para *in eternum* tributarios suyos, no reparando que su contrincante Gerona estaba abriendo una carretera que debia hacernos olvidar hasta que Vich existiese.

Los hombres que hoy representan tan dignamente la Municipalidad de Vich, mas pensadores, mejor administradores, y mas previsores que para nosotros equivale á decir menos dados á la *politiquilla*, que los que tal vez en aquella época la componian, han reconocido el error que se